
COMPTE RENDU ASSEMBLEE GENERALE DU CONSEL DE
QUARTIER DES COTEAUX

du 19 novembre 2016

Membres Conseil Quartier Présents : 
Madeleine ARRIGHI, Madeleine BENNE, René BOUDET, William BOURNIQUEL, Frédéric 
BUREAU,  Mireille  CANTEGREL,  Marie-Hélène  CHAREST,  Yvette  DAUBEZE,  Marilène 
DELAUNAY, Michèle GARCIA, Henri LAURENSOU, Christine MAYOS, Michaël PIAZAT, 
Aline PICARD, Pierre-Yves REVILLION, Michel SANCHEZ 

Invités :
 Monsieur Pablo ARCE, élu Conseiller Municipal – Démocratie, Communcation

Monsieur  Bernard PASSERIEU, élu Conseiller Municipal – Travaux, Voirie, Accessibilité
              Monsieur Robert NICOLOSO, Président de l'Association des Habitants des Coteaux de 

Ramonville
Véronica COUILLAUD nouvelle candidate, résidente quartier Négret

            Jean Xavier GRES, nouveau candidat, résident quartier Coteaux Nord 

Elus référents présents : 
      Sébastien ROSTAN, Marie-Ange SCANO

 
Excusés : 

Monsieur le Maire Christophe LUBAC
Madame Claudia FAIVRE, Adjointe Aménagement du Territoire, Patrimoine, Transports

            Monsieur Serban ICLANZAN, Conseiller Départemental  

Présence d'une centaine de résidents

Secrétaire de séance     :    
Madeleine BENNE avec la collaboration de Yvette DAUBEZE

 Monsieur Henri LAURENSOU a accueilli et ouvert la séance en présence de Madame Marie-    
 Ange SCANO, de Monsieur Pablo ARCE et du public venu nombreux pour assister à l'ordre du 
  jour suivant :

1. Présentation et évolution du Conseil de Quartier     : Intervention de Monsieur Pablo ARCE
Monsieur Pablo ARCE a souligné combien le contact était privilégié avec les résidents et les Services de la 
Mairie.

                            Il souhaite également relancer une charte de participation et rappelle le Bien Vivre Ensemble.                  
 

2. Présentation des quartiers avec leurs représentants     :   Diaporama préparé par Henri  
LAURENSOU

3. Présentation du Bilan des activités 2016  

Dossier Animations     :  
Vide-Grenier : Dossier présenté par Michèle GARCIA 
Malgré une météo incertaine, le vide-grenier a bien eu lieu le 29 septembre 2016. 
Le nombre des exposants inscrits était un peu inférieur à l'année précédente. Sur les 94 inscrits, 13 exposants 
se sont désistés le jour-même sans excuse.  

                    L'Association de Parents d'Elèves (ELSE) a souhaité revenir pour la tenue de la buvette. 
                    Dans l'ensemble tous les acteurs étaient ravis de participer
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                    Repas de Quartier     : Dossier présenté pas Yvette DAUBEZE
                    Le repas de quartier s'est déroulé pour une première dans le parc du Château de Soule et sous forme de buffet 
                    partagé. Bonne participation et bonne ambiance.
                    Des danses sévillanes, musique et chansons ont animé la soirée jusqu'à tard dans la soirée. 
                    Prévoir un éclairage plus important dans le parc pour l'an prochain.

Rando Inter-Quartiers : Dossier présenté par Henri LAURENSOU et Madeleine BENNE
Cette manifestation a été organisée par les trois Conseils de Quartier et principalement coordonnée par 
le Conseil de Quartier des Coteaux.

                    Elle a eu pour but de faire connaissance avec les deux autres conseils de quartier et surtout de faire 
découvrir aux ramonvillois des quartiers méconnus de façon ludique (jeux, questions historiques sur les lieux

                    du parcours).
                    Le Comité d'Animation composé d'Associations ramonvilloises pour la mise en place des jeux ainsi que le 

Comité de Soutien constitué de la Région, du Département et des nombreuses entreprises et nombreux 
commerçants pour leur don de lots sans oublier les services de la Mairie pour toute la logistique, ont été très 
appréciés par tous les participants.

4. Dossier Circulation – Déplacements et Sécurité  

Circulation et Sécurité : Dossier préparé par Christine MAYOS et Michèle GARCIA

       Constat :  une augmentation de la circulation sur l’axe avenue de l'Aéropostale et avenue Germaine Tillion. 
Cette augmentation est certainement liée à l’accroissement de la population des Coteaux, aux 
habitants de Port-Sud et des communes voisines qui empruntent cet axe pour éviter les feux de l'avenue 
François Mitterrand et de l'avenue Tolosane.

Observations : 
                        - avenue Latécoère : 

• la zone à 30km/h n'est pas respectée, certains conducteurs circulent bien au-delà de cette limitation et 
franchissent régulièrement les lignes blanches.

• la difficulté d'accès à l'avenue pour les habitants des rues adjacentes qui ont un « céder le passage » 
comparée à l'avenue de Gleize-Vieille où toutes les rues ont la priorité à droite. 

                       - avenue de Suisse : 
• vitesse excessive.

Propositions à envisager :
1°) une comptabilisation du nombre de véhicules : 

•  de 7h30 à 9h30 dans le sens Germaine Tillion / Pouvourville (flot continu)
•  de 17h30 à 20h dans le sens inverse (flot continu)

                        2°) au niveau de la sécurité :
•  un feu tricolore au carrefour de l'avenue de Gleize-Vieille et l'avenue de l'Aéropostale
•  un feu tricolore manuel pour les piétons au rond-point Germaine Tillion
•  une zone à 30km/h entre l’EHPAD et l’entrée de la crèche
•  un panneau : « ATTENTION AUX ENFANTS » au passage piétons avenue de l'Aéropostale et 

limitation à 30km/h.                           

Questions et demandes du Public :

 Sortie Salas Montjoie sur l'Avenue de l'Aéropostale au niveau du passage piétons aucune visibilité pour 
les automobilistes. 

       Demande une installation d'un miroir .
 Sortie rue Hélène Boucher sur l'Avenue de l'Aéropostale dangereuse pour les véhicules lors de passage 

de cyclistes qui arrivent très vite – Qui est prioritaire ? 
       Demande de positionner des plots en forme de chicane à l'arrivée de ce secteur dangereux pour 
       faire ralentir les cyclistes. 
 Chemin du Coustelas la sécurité des piétons n'est pas assurée 
       Demande de buser le fossé pour permettre de mieux sécuriser cette partie non protégée.  
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 Allée des Ramiers – circulation toujours très intense et dangereuse malgré la mise en place de plots pour 
ralentir la vitesse des véhicules.

 Demande de la part des riverains : réserver la circulation aux riverains et aux services administratifs  
avec passages alternés pour les voitures.

 Demande générale du public d'une intervention plus soutenue de la part des services de gendarmerie  
pour sanctionner toutes les incivilités.  

     
A la suite de toutes ces questions importantes, Marie-Ange SCANO est intervenue pour préciser qu'elle était 
arrivée depuis peu au sein du Conseil de Quartier, qu'elle n'avait pas toutes les informations relatives 
concernant  ces dossiers mais qu'elle s'engageait à apporter des réponses.   

Stationnement Château de Soule et son Environnement : 
                    Dossier préparé par William BOURNIQUEL, Frédéric BUREAU et Aline PICARD 

              1°) Avenue Louis Braille : 
                         - l’implantation de plots a facilité le déplacement des piétons mais nécessité de verbaliser car 

              certains véhicules sont encore mal garés.
2°) Rond-Point Germaine Tillion : 

                                  - le stationnement autour du rond-point est très dangereux surtout quand les véhicules redémarrent.
3°) Allée Condorcet :

      - le stationnement sur les trottoirs rend l'accès impossible aux services d'Urgence (pompiers, ...).
       - les places réservées aux personnes en situation de handicap sont occupées par personnes valides.
      - les emplacements réservés :
                                       * sont-elles aux normes ?

                         * les panneaux les indiquant ne sont pas très stables.
       - le trottoir qui longe l’EHPAD est trop étroit pour passer avec un fauteuil roulant ainsi que pour une 

        personne âgée ou à mobilité réduite.
4°) Où en est la rétrocession des terrains HLM à la Commune ainsi que l’aménagement des parkings devant 
      les Commerces ?
5°) Peut-on mettre en place une signalétique pour indiquer les emplacements de parkings à proximité du 
      Château de Soule (très fréquenté) et des Commerces ?

                      
En l'absence des élus et pour répondre à toutes ces questions plus qu'importantes, Henri LAURENSOU a fait 
part des éléments reçus par mail de la part de Monsieur GIVAJA, Directeur de Cabinet du Maire :

                    Extrait document  ci-après :

   Circulation     :  
   av. Germaine Tillon     :

→ La demande de comptage (nombre de véhicules et vitesse) a été officiellement formulée auprès du 
Sicoval. La mise à disposition du matériel n’interviendra pas avant le mois de décembre.
→ Reprise du marquage au sol sur l’avenue: cette opération a été réalisée en juillet dernier.
→ Ralentisseur de vitesse sur l’avenue. Pour être efficace ce ralentisseur devrait être situé sur l’avenue à la 
hauteur de la résidence la Colomberaie/EHPAD (avant et après le passage piéton). Cette option n’a pas 
remporté l’adhésion lors de la réunion avec Mr le Maire/CQ/Mme Picard.
→ Des panneaux pourraient être installés (type panneaux proches des écoles), pour indiquer qu’un lieu 
public est à proximité et qu’il est impératif de ralentir. 

   Pose d’un miroir de courtoisie sur l’allée de l’EHPAD     :
Ce miroir vise à faciliter la sortie de parking des résidents de la Colomberaie.
→ Opération réalisée début octobre 2016. 

  Circulation avenue de Suisse / abords du rond-point     :  
→ Il n’est pas possible de mettre des feux tricolores car il s’agit d’une voie départementale.  
Un radar pédagogique pourrait être installé, comme sur le boulevard F.Mitterand et le boulevard Latécoère. 

 Stationnement aux abords de Soule :
→ Le rond-point Germaine Tillion, nous devons réfléchir à une solution qui empêche le stationnement mais 
qui permet de laisser passer les semis et permette de laisser passer plus facilement les bus qu’à l’heure 
actuelle. Nos services réfléchissent sur ce point mais les contraintes sont nombreuses et la négociation doit se 
faire en lien avec le département, qui nous impose également certaines contraintes. 
→ Stationnement sur les espaces communs aux alentours du parking N. de Condorcet : un dispositif anti-
stationnement sera prochainement posé pour empêcher le stationnement des véhicules en dehors des places 
de parking.
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→ Stationnement le long de l’EHPAD : la Mairie peut poser des potelets ou des dispositifs empêchant tout 
stationnement, mais il apparaît que les personnes qui stationnent sur cette allée sont souvent des résidents 
situés dans les immeubles en proximité; cette mesure leur poserait sûrement difficulté. La mairie peut y 
répondre favorablement mais souhaite attirer l’attention de chacun sur ce point. Il en est de même pour la 
partie du parking située dans le virage entre l’allée de l’EHPAD et le parking N. de Condorcet. La Mairie 
pourrait neutraliser cet espace qui n’est pas un parking mais sert de parking à de nombreux résidents 
avoisinants. 

Signalisation des parkings aux abords de Soule     :  
→ La signalétique est en cours de fabrication auprès d’un prestataire. Les délais peuvent être longs (1,5 
mois).
→ La signalétique a déjà été installée à l’entrée du Parking du Pigeonnier, des deux côtés de l’entrée du 
parking. Cette signalétique sera renforcée et indiquée depuis le rond-point de l’avenue de Suisse/Av. 
Germaine Tillion.
→ La signalétique du Parking de la Comtesse sera installée en début d’année.
→ La signalétique du parking N. de Condorcet est déjà installée mais sera amenée à évoluer en fonction des 
éléments ci-après.
→ Pour ces 3 parkings les panneaux indiqueront le nombre de places à disposition et le nombre de mètres qui 
séparent à pied le parking de l’enceinte de Soule. Un panneau sera apposé sur le parking N. de Condorcet 
pour indiquer aux visiteurs que, si le parking est plein, 2 autres parkings se trouvent à proximité (en indiquant 
la distance parking-enceinte).
→ Pour les 2 premiers parkings un marquage au sol viendra compléter la signalétique (marquage en forme de 
pas par exemple) pour indiquer aux piétons le chemin à suivre pour se rendre jusqu’à l’enceinte. 

5. Travaux de voirie et Aménagement

Tableau de demandes de besoins et réponses apportées par les Services de la Mairie : 
Dossier présenté sur vidéo avec fichier joint au compte-rendu.

Il a été rappelé à l'ensemble des personnes présentes de formuler toutes les demandes individuelles de 
besoins de préférence par mail à l'adresse suivante : conseil.coteaux@mairie-ramonville.fr ou par courrier à 
déposer à l'Accueil Mairie.  

Carrefour Négret :  Dossier préparé par Véronica COUILLAUD, Michäel PIAZAT, Michel 
SANCHEZ  

                             Le plan du projet a été présenté sur diaporama (cf plan joint). Quelques précisions sont à voir quant à la 
question suivante :  est-il prévu un giratoire sur le plateau ralentisseur ? 

                             Intervention de Monsieur PASSERIEU     : il a précisé que les travaux devraient démarrer la 3ème semaine de 
Janvier 2017 et qu'il se chargeait de nous communiquer les réponses concernant la question posée sur le 
giratoire. 

Parc des Crêtes : Dossier préparé par Véronica COUILLAUD, Michäel PIAZAT, Michel 
SANCHEZ                      
Les jardins familiaux sont installés soit 40 parcelles. Le projet d'aménagement du parc est toujours en 
cours d'étude, le Conseil de Quartier des Coteaux renouvelle sa demande de participation en concertation 
avec la Mairie sur la réflexion de son aménagement.

                    Intervention de Sébastien ROSTAN : Il ajoute que cette zone doit rester nature et calme.

6. Dossiers d'Information     :

Nuisances Aériennes     : Dossier préparé et présenté par René BOUDET
Un diaporama a été visionné pour bien comprendre le problème.  
Le trafic augmente. Le Beluga qui transporte des pièces détachées pour Air Bus va augmenter ses cadences  
et de ce fait entraîner des nuisances sonores plus fréquentes.
Le CCNAAT se bat pour faire respecter le cœur de nuit (22h-6h) et élargir la zone d’indemnisation du bruit.
Le Conseil Départemental doit utiliser des fonds soit 800 000€ pour insonoriser les collèges et en verser une 
partie à l’Association afin de financer avec l’aide d’autres collectivités locales et le Sicoval une série de 
capteurs indépendants pour mesurer le bruit dont 1 devrait être installé à Ramonville.
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Campagne de mesures d'Ondes électromagnétiques : 
                 Dossier préparé et présenté par Robert NICOLOSO
                    Un relevé a été effectué en octobre 2016 sur des lieux stratégiques et exposés dans Ramonville (près des 

écoles, crèches,...). 
                    Une demande a été formulée par le Conseil de Quartier auprès de la Mairie en concertation avec Monsieur 

NICOLOSO :
- pour  finaliser une charte entre la commune de Ramonville, l'ANFR et TDF afin de limiter les émissions à 
2V/m. 
- pour procéder à des contrôles périodiques des émissions sur les points constatés comme les plus exposés.
- pour envisager de délocaliser certaines antennes sur Pech David (secteur non habité) en cas de constat de 
dépassement de 2V/m.  
A ce jour, le niveau d’intensité est stable sans dépasser le seuil acceptable de 2v/m. 

                    Pour toute information complémentaire il est conseillé de se connecter sur le site de l'ANFR.

7.  Questions diverses : 

Fibre optique: quelque retard mais le déploiement se met en place un peu partout dans nos quartiers. 
Une communication de la part de la Mairie est souhaitée pour une information plus précise auprès des 
résidents quant aux modalités de raccordement à leur domicile.

                    Animaux sauvages: problème de plus en plus important concernant l'approche de sangliers près des 
maisons individuelles.

                    Chenilles processionnaires : Contacter Fredon Midi-Pyrénées - 3 rue Ariane, Parc technologique du canal, 
Bât B – Ramonville - Tél. 05 62 19 22 30 - Site internet  : www.fredon.fr – ou consulter le site de la Mairie 
selon le lien suivant : Urbanisme et Environnement / Travaux et Entretien du Patrimoine / Traitement 
biologique des chenilles processionnaires et Arrêté Municipal sur les chenilles processionnaires.

          
8.  Appel à candidatures     :

Henri LAURENSOU a fait appel à candidatures pour recruter de nouveaux Membres au sein de notre 
Conseil de Quartier.                                                                       
Juliette MILANO absente à la réunion nous a communiqué par mail son souhait d'intégrer le 
Comité d'Animation.  

                                                                                                                                   

Clôture de la séance     :  
Remerciements à  tous les résidents présents, à tous les intervenants et  à  l'ensemble de  

l'équipe municipale.

Un Pot de l'amitié offert par la Mairie a clôturé l'Assemblée Générale.

------------  

http://www.fredon.fr/

